
1 

1 
 
 

 

öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
 
VERTEILER: 3.3.1.  
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/029/ X 

Sitzung am : 06.04.2011 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:45 

 

 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
 
 
 
 
 

 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ruth Weidler 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram  
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.04.2011 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Weidler, Ruth  
 

Teilnehmer  

 Becker, Hans-Georg  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Engel, Uwe bis 19.50 Uhr für Frau Fedrowitz 
 Jäger, Thomas  
 Kühl, Mascha für Frau Hutterer 
 Matthes, Uwe  
 Müller-Schönemann, Petra  
 Münch, Eberhard  
 Pauls, Ulrich  
 Peihs, Heideltraud  
 Schenppe, Volker  
 Schulze-Fasel, Petra  
 

Verwaltung  

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Drews, Rüdiger  
 Gattermann, Sabine  
 Langhein, Sönke  
 Reinders, Anette  
 Rickers, Holger  
 
 
entschuldigt fehlten 

 

Teilnehmer  

 Fedrowitz, Katrin  
 Hutterer, Christel  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.04.2011 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 

TOP 4 : A 11/0093 
Elterninformation zum Schulangebot und Schulentwicklung 
 

TOP 5 : A 11/0127 
Raumsituation Schulzentrum-Nord 
 

TOP 6 : A 11/0128 
Smartboards ( elektronische Tafeln ) 
 

TOP 7 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 

TOP 8 :  
Vorstellung der überarbeiteten Pläne für den Bau der Gemeinschaftsschule 
Harksheide 
- ohne Vorlage - 
 

TOP 9 :  
Hausmeister an Norderstedter Schulen 
- Besprechungspunkt - 
 

TOP 10 :  
Gebäudemanagement / Sondervermögen Schulbau  
- Besprechungspunkt - 
 

TOP 11 :  
Vorstellung eines übergreifenden Konzepts von Offener 
Ganztagsschule/Ganztagsbetreuung, Schulsozialarbeit und Offener Kinder- und 
Jugendarbeit 
- Besprechungspunkt - 
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TOP 12 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 12.1 :  
Jahresplanung 2011 für die Bereiche Schule und Sport 
 

TOP 12.2 :  
Investitionsanträge Sport 
 

TOP 12.3 :  
Anmeldezahlen weiterführende Schulen Orientierungsstufe Schuljahr 2011 / 2012 
 

TOP 12.4 :  
Genehmigungen G 8 / G 9 
 

TOP 12.5 :  
Satzung des Kreises Segeberg über die Anerkennung der notwendigen Kosten für die 
Schülerbeförderung 
 

TOP 12.6 :  
Schulleiterstelle Coppernicus-Gymnasium 
 

TOP 12.7 :  
Evaluationsbericht Regionalschule Friedrichsgabe 
 

TOP 12.8 :  
Schulwegsicherung 
 

TOP 12.9 :  
Sportplatz Coppernicus-Gymnasium 
 

TOP 
12.10 : 

 

Sportförderrichtlinien 
 

TOP 
12.11 : 

 

Sportplatz GS Immenhorst 
 

TOP 
12.12 : 

 

Streichung Lehrerstellen 
 

TOP 
12.13 : 

 

Mittagsverpflegung an Schulen 

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 13 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 06.04.2011 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler eröffnet die 29. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport, begrüßt die 
anwesenden Gäste sowie die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
  
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Frau Weidler weist zunächst darauf hin, dass eine schriftliche Information des Hauptamtes 
vorliegt, in der mitgeteilt wird, dass nach den datenschutzrechtlichen Bestimmungen bei der 
Einwohnerfragestunde abzufragen ist, ob der Name und die Adresse von Fragen stellenden 
Bürgerinnen und Bürgern im Protokoll veröffentlicht werden darf. 
 
Frau Jonaf, Achternfelde 52, 
fragt an, ob zu dem Tagesordnungspunkt 7 / Offene Ganztagsgrundschule – ständiger 
Besprechungspunkt -  in der heutigen Sitzung eine inhaltliche Behandlung zu erwarten ist. 
 
Frau Reinders weist darauf hin, dass dieses voraussichtlich nicht der Fall sein wird und 
verweist darauf, dass eine inhaltliche Auseinandersetzung mit der Thematik in der nächsten 
Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 04.05.2011 geplant ist, die zu diesem 
Thema als gemeinsame Sitzung mit dem Jugendhilfeausschuss vorgesehen ist. 
 
Frau Archipow, Fehmarnstraße 35, 
stellt unter Bezugnahme auf den Tagesordnungspunkt 11 / Vorstellung eines übergreifenden 
Konzepts von Offener Ganztagsschule/Ganztagsbetreuung, Schulsozialarbeit und Offener 
Kinder- und Jugendarbeit – Besprechungspunkt - eine Frage zu den möglichen 
Veränderungen im Bereich der Jugendfreizeitheime. 
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Frau Reinders antwortet, dass in der heutigen Sitzung zunächst – ähnlich wie in der Sitzung 
des Jugendhilfeausschusses am 24.03.2011 – lediglich ein Konzeptentwurf vorgestellt 
werden soll und dass eine Diskussion im Jugendhilfeausschuss zu einem späteren Zeitpunkt 
vorgesehen ist. 
Sie schlägt vor, auch im Kinder- und Jugendbeirat das Konzept vorzustellen. 
 
Frau Dobrow, Am Böhmerwald 25, 
fragt an, ob in der gemeinsamen Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und des 
Jugendhilfeausschusses am 04.05.2011 zum Thema Neuorganisation der 
Grundschulkindbetreuung in Norderstedt bereits eine Beschlussfassung vorgesehen ist. 
 
Frau Weidler und Frau Reinders verneinen dieses. 
  
 
 
TOP 4: A 11/0093 
Elterninformation zum Schulangebot und Schulentwicklung 
 
Frau Schulze-Fasel verteilt einen Änderungsantrag der FDP-Fraktion zu dem ursprünglichen 
Antrag ( Anlage 1 ) und erläutert diesen.  
 
Herr Bertram führt aus, dass die Verwaltung die Eltern der 4. Klässler über die Grundschulen 
jeweils im Dezember des Jahres vor dem Wechsel in die Orientierungsstufe der 
weiterführenden Schule mit einem Informationsschreiben umfangreich über die Anmeldung 
bei den weiterführenden Schulen informiert und hierbei insbesondere auch auf die 
Informationsveranstaltungen sowie die Anmeldetermine der einzelnen Schulen hinweist. 
 
Er schlägt vor, dieses Verfahren beizubehalten und gleichzeitig zusätzliche aktuelle 
Sachinformationen einzubauen ( z.B. Länge des Bildungsganges der Gymnasien ). 
 
 
Abstimmung über den Änderungsantrag von Frau Schulze-Fasel: 
Bei 1 Ja-Stimme und 12 Nein-Stimmen abgelehnt.   
 
 
 
TOP 5: A 11/0127 
Raumsituation Schulzentrum-Nord 
 
Frau Schulze-Fasel erläutert den Antrag der FDP-Fraktion. 
 
Herr Bertram gibt einige Erläuterungen zur Raumsituation am Schulzentrum-Nord und führt 
hierbei insbesondere aus, dass 
 

 entsprechend der damals von den Schulleitungen der ehemaligen Realschule 
Friedrichsgabe und des Lessing-Gymnasiums gefertigten Prioritätenliste im Jahr 2007 
das Lehrerzimmer der ehemaligen Realschule Friedrichsgabe ausgebaut und ein 
Anbau für die Offene Ganztagsschule inclusive Mensa sowie zusätzlichen 
Klassenräumen im Obergeschoss errichtet worden ist (Kostenvolumen ca. 1,8 Mio. € ) 

 

 aufgrund der Knappheit an Klassenräumen des Gymnasiums im Jahr 2008 
zusätzliche Container für 6 Klassen gekauft und aufgestellt worden sind 
 

Herr Bertram ergänzt, dass von dem Schulleiter der Regionalschule Friedrichsgabe Herrn 
Krenz mit Schreiben vom 15.02.2011 ( Anlage 6 zum Protokoll des Ausschusses für Schule 
und Sport vom 02.03.2011 ) auf die fehlenden Räume verwiesen worden ist. 
Hierbei handelt es sich insbesondere um Fach- und Differenzierungsräume. 
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Beschlussvorschlag 
 
Nach dem Feststehen der endgültigen Anmeldezahlen für das Schuljahr 2011/2012 wird der 
Besprechungspunkt „Raumsituation Schulzentrum-Nord“ in die Tagesordnung des 
nächstfolgenden Ausschusses für Schule und Sport aufgenommen. 
 
Die Sitzung sollte in den Räumlichkeiten des Schulzentrums stattfinden. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Schulgemeinschaften bereits jetzt hierüber zu informieren 
und diese zu bitten, nach Vorliegen der Anmeldezahlen bereits vorab eine schriftliche 
Stellungnahme zur Raumsituation des Schulzentrums-Nord abzugeben. 
 
 
Abstimmung: 
 
Mit 2 Ja-Stimmen bei 11 Nein-Stimmen abgelehnt 
 
 
 
TOP 6: A 11/0128 
Smartboards ( elektronische Tafeln ) 
 
Frau Schulze-Fasel erläutert den Antrag der FDP-Fraktion. 
 
Herr Bertram führt aus, dass bisher die Schulen die Anschaffung von digitalen Tafeln aus 
dem laufenden Sachmittelbudget tätigen oder hierfür im Rahmen der Anforderungen zum 
Doppelhaushalt zusätzliche Haushaltsmittel als Sondereinrichtungsmittel anfordern. 
 
Von einer Behandlung der Thematik in der Schulkonferenz jeder Schule rät er ab, zumal 
dieses auch Begehrlichkeiten wecken würde. 
 
Es ergibt sich eine Diskussion zu dem Antrag von Frau Schulze-Fasel.  
  
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Ausschuss beauftragt die Verwaltung mit der Beantwortung folgender Fragen spätestens 
bis zum Zeitpunkt der Verschickung des ersten Entwurfes zum Doppelhaushalt 2012/2013: 
 
1. Welche Schulen verfügen in welchem Umfang bereits über Smartboards ? 
 
2. Wie viele Smartboards benötigt jede Schule für sich, um alle bisher herkömmlichen Tafeln 
zu ersetzen ? 
 
3. Welche Kosten würden für die Stadt Norderstedt für jede einzelne Schule auf Basis der 
unter Punkt 2 ermittelten Zahlen voraussichtlich entstehen ? 
 
 
Darüber hinaus bitten wir die Verwaltung bei der Ermittlung dieser Zahlen, die Schulen um 
schriftliche Stellungnahmen der Schulkonferenzen zu bitten, ob es gewünscht ist, sämtliche 
Tafeln durch Smartboards zu ersetzen. 
   
 Abstimmung: 
 
Mit 1 Ja-Stimme bei 12 Nein-Stimmen abgelehnt 
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TOP 7:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Reinders führt aus, dass zu diesem Thema eine weitere gemeinsame Sitzung mit dem 
Jugendhilfeausschuss am 04.05.2011 um 18.30 Uhr im Plenarsaal vorgesehen ist. 
 
Hierzu wird dann auch Herr Schulze von Steria Mummert anwesend sein. 
 
Auch sind bzw. werden zu diesem Tagesordnungspunkt die Schulleiterinnen und Schulleiter 
der Norderstedter Grundschulen, die Leiterinnen der Hortbetreuungen sowie der weiteren 
Betreuungseinrichtungen eingeladen. 
 
Frau Betzner-Lunding würde sich einen Austausch der Eindrücke der einzelnen Fraktionen 
zu der Präsentation von steria mummert aus der gemeinsamen Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport mit dem Jugendhilfeausschuss vom 24.02.2011 wünschen. 
 
Es wird übereingekommen, dass zunächst die nächste gemeinsame Sitzung des 
Ausschusses für Schule und Sport und des Jugendhilfeausschusses am 04.05.2011 
abgewartet und dann versucht werden sollte, möglichst einen breiten Konsens aller 
Fraktionen zu erreichen.  
 
Hierzu könnte die Thematik entweder in der dann nächsten regulären Sitzung des 
Ausschusses für Schule und Sport am 15.06.2011 oder am Ausweichtermin für die 
Maisitzung ( 18.05.2011 ) erörtert werden. 
 
  
 
TOP 8:  
Vorstellung der überarbeiteten Pläne für den Bau der Gemeinschaftsschule 
Harksheide 
- ohne Vorlage - 
 
Hierzu begrüßt Frau Weidler die Vertreterinnen und Vertreter der Gemeinschaftsschule 
Harksheide, Herrn Scheit vom Architektenbüro BKS sowie die Herren Rickers und Langhein 
vom Amt für Gebäudewirtschaft. 
 
Außerdem begrüßt Frau Weidler den Architekten Herrn Grolle-Hueging von der agn-Gruppe / 
Partner, der für die Koordination des Baus der Gemeinschaftsschule Harksheide zuständig ist 
und im kommenden Schuljahr den Beginn der Bauphase unter gleichzeitiger Weiternutzung 
des Schulgebäudes für die auslaufenden Hauptschulklassen der Regionalschule Garstedt / 
Außenstelle Falkenberg begleitet.   
 
Herr Scheit erläutert die überarbeiteten Pläne für den Bau der Gemeinschaftsschule 
Harksheide als 3-zügige Schule mit der Option der Erweiterbarkeit auf eine 4-Zügigkeit ( 
Anlage 2 ) und beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Die Fertigstellung des Gebäudes für die Gemeinschaftsschule Harksheide ist nach den 
Planungen im Sommer 2013 vorgesehen. 
 
 
 
TOP 9:  
Hausmeister an Norderstedter Schulen 
- Besprechungspunkt - 
 
Herr Jäger erinnert an sein in den Sitzungen des Ausschusses für Schule und Sport am 



9 

9 
 
 

 

07.07.2010 sowie 02.03.2011 vorgebrachtes Anliegen, eine Aufstellung über die Tätigkeiten 
und die Stellenbesetzungen der Schulhausmeister zu erhalten. 
 
Herr Rickers führt aus, dass derzeit alle Stellen der Schulhausmeister besetzt sind und dass 
die Tätigkeiten in der DA Hausmeister aufgeführt sind. 
 
Eine Übersicht über die Stellenbesetzungen sowie die Dienstanweisung für Hausmeister und 
Hausmeisterinnen in den Schulen werden dem Protokoll als Anlage 3 beigefügt. 
 
   
 
TOP 10:  
Gebäudemanagement / Sondervermögen Schulbau  
- Besprechungspunkt - 
 
Zu diesem Tagungsordnungspunkt begrüßt die Vorsitzende Herrn Drews vom Amt für 
Finanzen. 
 
Herr Jäger erläutert den Hintergrund für die Behandlung des Themas und verweist auf das 
Hamburger Modell zum Gebäudemanagement. 
 
Herr Drews führt aus, dass die Rechtsformdiskussion nach seiner Einschätzung im 
Hauptausschuss geführt werden müsste. 
Hinsichtlich des Hamburger Modells stellt Herr Drews fest, dass in Hamburg die Kultur zum 
Gebäudemanagement sehr zerstückelt ist, während wir in Norderstedt eine zentrierte Struktur 
mit dem Amt für Gebäudewirtschaft haben. 
Es fehlt in Norderstedt allerdings das Mieter-/Vermietermodell.  
 
Frau Peihs und Frau Reinders verweisen noch einmal auf die grundlegende Zuständigkeit 
des Hauptausschusses. 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport spricht die Anregung bzw. Empfehlung aus, dass der 
Hauptausschuss sich mit der Thematik befassen möge.   
 
 
 
TOP 11:  
Vorstellung eines übergreifenden Konzepts von Offener 
Ganztagsschule/Ganztagsbetreuung, Schulsozialarbeit und Offener Kinder- und 
Jugendarbeit 
- Besprechungspunkt - 
 
Frau Reinders erläutert die Eckpunkte für ein übergreifendes Konzept von Offener 
Ganztagsschule/Ganztagsbetreuung, Schulsozialarbeit und Offener Kinder-und Jugendarbeit  
( Anlage 4 ). 
 
Dieses Konzept ist bereits in der letzten Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 24.03.2011 
vorgestellt worden. 
 
Um 19.50 Uhr verlässt Herr Engel die Sitzung. 
 
Frau Reinders beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder und führt aus, dass eine 
abschließende Behandlung und grobe Beschlussfassung im Jugendhilfeausschuss vor den 
Sommerferien 2011 vorgesehen ist. 
 
Es ergibt sich eine intensive Diskussion.   
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TOP 12:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 
12.1: 

 

Jahresplanung 2011 für die Bereiche Schule und Sport 
 
Unter Bezugnahme auf die Anfrage von Herrn Claßen in der letzten Sitzung des 
Ausschusses für Schule und Sport am 02.03.2011 gibt Frau Reinders eine Aufstellung über 
die Jahresplanung für die Bereiche Schule und Sport als Anlage 5 zu Protokoll.  
 
 
TOP 
12.2: 

 

Investitionsanträge Sport 
 
Frau Reinders berichtet, dass folgende Investitionsanträge von Norderstedter Sportvereinen 
im Fachamt eingegangen sind, die dem Protokoll als Anlage 6 beigefügt werden: 
 

 Neueinrichtung Kunstrasenplatz Glashütter SV ( statt Tennenplatz ) 

 Ersatzinvestition Flutlichtanlage Kunstrasenspielfelder Eintracht Norderstedt 

 Neueinrichtung Kunstrasenkleinspielfeld Norderstedter SV ( Sportplatz Schulzentrum-
Nord ) 

 

Außerdem wird eine Aufstellung der Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine 
aus den Jahren 2008 – 2011 als Anlage 7 dem Protokoll beigefügt.  
 
 
TOP 
12.3: 

 

Anmeldezahlen weiterführende Schulen Orientierungsstufe Schuljahr 2011 / 2012 
 
Herr Bertram gibt eine Übersicht nach Ablauf des Anmeldezeitraums als Anlage 8 zu 
Protokoll. 
 
An der Willy-Brandt-Schule sowie am Gymnasium Harksheide sind mehr Schülerinnen und 
Schüler angemeldet worden als Aufnahmekapazitäten zur Verfügung stehen, sodass einige 
Schülerinnen und Schüler nicht aufgenommen werden können und entsprechend dem Zweit- 
oder Drittwunsch beschult werden müssen. 
 
Für den Gymnasialbereich sind bereits „Verschiebungen“ in Richtung Lessing-Gymnasium 
und Coppernicus-Gymnasium vorgenommen worden. 
 
Außerdem führt Herr Bertram aus, dass am 24.03.2011 im Förderzentrum Erich-Kästner-
Schule ein Koordinierungsgespräch stattgefunden hat, in dem es um die Fortsetzung der 
integrativen Beschulungen, die zum Schuljahresende 2010 / 2011 die Grundschulen 
verlassen und zum Schuljahr 2011 / 2012 auf die weiterführenden Schulen wechseln. Es wird 
an den beiden Regionalschulen, den drei Gemeinschaftsschulen sowie am Coppernicus-
Gymnasium je 1 Integrationsklasse eingerichtet. 
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TOP 
12.4: 

 

Genehmigungen G 8 / G 9 
 
Herr Bertram berichtet, dass das Ministerium für Bildung und Kultur die Genehmigungen 
ausgesprochen hat, dass am Coppernicus-Gymnasium, am Lessing-Gymnasium und am 
Gymnasium Harksheide der achtjährige Bildungsgang fortgeführt wird und am Lise-Meitner-
Gymnasium zum neunjährigen Bildungsgang zurückgekehrt wird. 
 
 
TOP 
12.5: 

 

Satzung des Kreises Segeberg über die Anerkennung der notwendigen Kosten für die 
Schülerbeförderung 
 
Herr Bertram berichtet, dass das Schulamt des Kreises Segeberg mit Schreiben vom 
14.03.2011 allen Schulträgern und Schulverbänden im Kreis Segeberg mitgeteilt hat, dass 
der Kreistag in seiner Sitzung am 03.03.2011 die Satzung über die Anerkennung der 
notwendigen Kosten der Schülerbeförderung beschlossen hat, die zum 01.08.2011 in Kraft 
tritt ( Anlage 9 ). 
 
Das Fachamt wird für die nächste Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 
04.05.2011 eine entsprechende Beschlussvorlage hinsichtlich der Erhebung eines 
Eigenanteils an den Schülerbeförderungskosten für die auswärtigen Schülerinnen und 
Schüler aus dem Kreis Segeberg, die eine Schule in Norderstedt besuchen, vorbereiten. 
 
 
TOP 
12.6: 

 

Schulleiterstelle Coppernicus-Gymnasium 
 
Herr Bertram berichtet, dass gemäß Schreiben des Ministeriums für Bildung und Kultur vom 
21.03.2011 Frau Schlesselmann zum 01.05.2011 die Leitung des Coppernicus-Gymnasiums 
übernimmt. 
 
 
TOP 
12.7: 

 

Evaluationsbericht Regionalschule Friedrichsgabe 
 
Herr Bertram gibt den Bericht des Schulamtes des Kreises Segeberg zur Evaluation der 
Regionalschule Friedrichsgabe als Anlage 10 zu Protokoll. 
 
 
TOP 
12.8: 

 

Schulwegsicherung 
 
Herr Bertram gibt das Protokoll der Schulwegbegehung der Grundschule Gottfried-Keller-
Straße vom 10.03.2011 als Anlage 11 zu Protokoll. 
 
In diesem Zusammenhang berichtet Herr Bertram unter Bezugnahme auf die Anfrage von 
Herrn Pauls zu TOP 8.18. aus der letzten Sitzung vom 02.03.2011, dass nach Auskunft der 
Verkehrsaufsicht die Pforte an der GS Harksheide-Nord in der 10. KW 2011 installiert wurde 
und der Fußweg entsprechend aufgearbeitet wurde. 
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TOP 
12.9: 

 

Sportplatz Coppernicus-Gymnasium 
 
Herr Bertram berichtet, dass das Amt für Gebäudewirtschaft unter Bezug auf die von Herrn 
Claßen im Rahmen der Behandlung der Thematik in der letzten Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport erbetene Zusammenfassung der Historie seit der ersten Sperrung des 
Platzes sowie Auflistung der getroffenen Maßnahmen und deren Ergebnisse folgendes 
mitgeteilt hat: 
 
Die Sportanlage beim Coppernicus-Gymnasium wurde aufgrund von Unterhöhlungen durch 
Kaninchen in den Sommerferien 2009 gesperrt. Es bestand erhebliche Unfallgefahr. 
 
Es wurde daraufhin bei der Unteren Naturschutzbehörde der Antrag auf Genehmigung zur 
Bejagung der Wildkaninchen gestellt. 
 
Seit der Sperrung wurden folgende Maßnahmen durchgeführt: 
 
-die gesamte Zaunanlage um den Sportplatz wurde nach und nach um 1,00m ins Erdreich  
  vertieft 
-es wurden seitens des Hausmeisters die Erdlöcher immer wieder verfüllt  
-die Wildkaninchen wurden bis heute immer wieder bejagt, dennoch ist es nahezu unmöglich 
  diese Problem zu lösen, da Schwachstellen durch die Tore in der Zaunanlage entstehen. 
 
Durch eine provisorische Überarbeitung (Erdlöcher verfüllen, Walzung der Fläche) soll der 
Platz vorübergehend wieder nutzbar gemacht werden. 
 
Für eine dauerhafte Problemlösung soll mit externen Fachleuten unter Beteiligung der Schule 
ein Gesamtkonzept -Sportanlage- erarbeitet werden.  
 
Dieses Konzept soll dann einschl. der Kosten vor den Sommerferien im Ausschuss für 
Schule und Sport vorgestellt werden. 
 
 
TOP 
12.10: 

 

Sportförderrichtlinien 
 
Frau Peihs gibt eine Anfrage zu den Sportförderrichtlinien als Anlage 12 zu Protokoll.  
 
 
TOP 
12.11: 

 

Sportplatz GS Immenhorst 
 
Frau Schulze-Fasel berichtet, dass sich laut Auskunft eines nutzenden Sportvereins und 
nach eigener Augenscheinnahme der Sportplatz an der Grundschule Immenhorst in 
schlechtem Zustand befindet. 
 
Herr Bertram führt aus, dass ihm bekannt ist, dass der Sportplatz in diesen Tagen zur 
Verbesserung des Zustands gewalzt worden ist.  
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TOP 
12.12: 

 

Streichung Lehrerstellen 
 
Frau Kühl fragt an, ob die Norderstedter Schulen von den Streichungen der Lehrerstellen 
betroffen sind. 
 
Frau Schulrätin Schuldt antwortet direkt.  
 
 
TOP 
12.13: 

 

Mittagsverpflegung an Schulen 
 
Herr Jäger berichtet über eine Infoveranstaltung zum Thema Mittagsverpflegung an Schulen 
im Rahmen der Internorga. 
 
Er bittet darum, den Mitgliedern des Ausschusses für Schule und Sport das Forum dieser 
Veranstaltung zukommen zu lassen.  
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